

El parlamentario comunista fue a la nación bolivariana para los comicios: Diputado Barrera (PC) atribuye al petróleo los cuestionamientos a la elección en Venezuela

El canciller, junto con el expulsado embajador de Chile en Caracas, Jaime Gazmuri, también comparecieron ante las comisiones de RR.EE. del Senado y de la Cámara.

RIENZI FRANCO

A contar de las 19:30 horas de ayer, la sala de la Cámara dio inicio a una sesión especial por Venezuela. Sobre el debate solicitado por la oposición había expectativas, sobre todo por la asistencia de cuatro ministros al hemiciclo: las encargadas de Interior, Carolina Tohá (PPD); de la Segegob, Camila Vallejo (PC); de la Segpres, Álvaro Elizalde (PS); y el canciller, Alberto van Klaveren.

Los secretarios de Estado oyeron en la propia sala de la Cámara las intervenciones de los parlamentarios que a favor y en contra extremaron sus esfuerzos para establecer sus argumentos ante la crisis política en Venezuela, por el autoanunciado triunfo del régimen de Nicolás Maduro.

“Yo soy de una generación que nació escuchando de la superioridad moral de la izquierda en que ellos tenían una especial capacidad de la defensa de los derechos humanos y la democracia; se da cuenta la izquierda chilena que con su apoyo a Nicolás Maduro esas credenciales se acaban definitivamente. Estuvieron dispuestos a avalar un golpe blando al expresidente Sebastián Piñera, estuvieron dispuestos a avalar una dictadura constitucional y hoy no tienen pudor de apoyar a un dictador asesino. No tienen autoridad moral para hablar de democracia”, argumentó en sala el diputado Diego Schalper (RN).

Desde la UDI, Henry Leal preguntó a los ministros presentes: “¿Es compatible ser parte de una coalición de gobierno en que uno de los partidos eje sigue defendiendo a la narcodictadura de Nicolás Maduro? ¿Es compatible



Asistieron a la sesión especial de sala los ministros de RR.EE., Alberto van Klaveren; del Interior, Carolina Tohá (PPD); de la Segpres, Álvaro Elizalde (PS); y la encargada de la Segegob, Camila Vallejo, del Partido Comunista.

que un partido, que tiene ministros en el comité político siga defendiendo esa dictadura y siga en la coalición? Son preguntas legítimas, porque una coalición política que dice defender la democracia es muy incompatible con que dentro de ella tenga un partido que siga defendiendo una dictadura sangrienta como lo es la de Maduro”.

A medida que argumentaban los parlamentarios, las recriminaciones cruzadas se podían oír desde la tribuna; gritos que se dividían entre quienes estaban a favor de Maduro y los que no, aunque solo una treintena de diputados intervino formalmente.

Entre quienes criticaron a Maduro estuvo Joanna Pérez (Demócratas), al señalar que “la democracia, como aquí se ha dicho, se defiende siempre en

cualquier lugar del mundo. Y quienes lo hemos hecho siempre, porque somos demócratas, lo seguiremos haciendo siempre. Nadie puede con su silencio avalar y ser cómplice de una dictadura”.

Barrera (PC)

El momento quizá más complejo fue cuando habló el comunista Boris Barrera, quien fue a Venezuela de observador de la elección; desde la oposición lo critican por validarla.

Barrera afirmó, entre otros aspectos, que “el día de la elección fue tranquilo, familiar, hubo mucha participación, ya quisiera cualquier país ese nivel de participación. El CNE dio el resultado que entregó el sistema de votación todo de acuerdo a las normas de ese país. Presidenta, frente a los cuestionamientos de este proceso, mi llamado es a

no desesperar y a respetar los procedimientos legales que el pueblo venezolano se ha dado”.

El diputado añadió que “el CNE tiene 30 días para mostrar los detalles de estas (actas), sin embargo hace un par de días puso estas actas a disposición del Tribunal Supremo de Justicia. El resultado de esta elección es tan relevante como las más de 30 elecciones que ha habido en Venezuela en los últimos 30 años, muchas de ellas igualmente cuestionadas y saboteadas; el motivo es la gran riqueza petrolera que existe allá, motivo similar a la furia que hubo cuando asumí Salvador Allende la Presidencia de Chile tras nacionalizar el cobre. Lo que pude ver en Venezuela es que la gente quiere vivir en paz”.

Al cierre de esta edición se esperaba terminar la sesión, junto con votar proyectos de resolución sobre la crisis venezolana.

HEMICICLO
 El debate en la sala inició a las 19:30 horas de anoche, en la Cámara.